

ZARAGOZA

Las fiestas con motivo del centenario de Goya

El acontecimiento del día fué la corrida goyesca, estando la plaza adornada con extraordinario gusto.

Zaragoza, 12 (11 noche). Las fiestas de primavera han comenzado esta mañana con la entrega de una bandera a la Rondalla Aragonesa recientemente formada.

El acto se celebró en el paseo de la Independencia en el quiosco de los conciertos públicos.

Asistieron el alcalde y autoridades locales.

Se formó la rondalla integrada por 105 ejecutantes y los cantadores entonaron coplas de Juan José Lorente, Fernando Soteras, Enrique Pérez Pardo, Mariano Berdejo Casañal, Alberto Casañal y García Arista, escritores y poetas locales.

El alcalde hizo ofrenda de la bandera pronunciando un discurso y le contestó el director de la Rondalla, maestro Oros, agradeciendo el homenaje.

Fuó el acontecimiento del día en Zaragoza la corrida goyesca, cuyos importantes ingresos se destinan a las fiestas nacionales del centenario de Goya que han de celebrarse en el año próximo.

La plaza de toros presentaba un aspecto imponente, adornada con extraordinario gusto por los artistas locales, dirigidos por el ilustre artista eibarrés don Ignacio Zuloaga, que tan compenetrado se halla con el espíritu artístico de la época de Goya.

En la presidencia estaban los alcaldes de las tres capitales aragonesas y el de Fuendetodos, pueblo de Goya, acompañando a las presidentas de honor.

En el centro de la plaza había un formidable retrato de Goya con chistera, primorosamente ejecutado.

El desfile fué una de las notas más emocionantes que se ha presencia do en la ciudad.

No se ha escatimado detalle para evocar la época goyesca. Majos y majas, manolas, calesas toreros a la usanza de Pepe-Hillo, alguacillos caballeros a la federica, todo contribuyó a que el desfile fuese verdaderamente brillante. Los toreros llevaban las capas rojas largas de la época que constituyeron una de las notas más decorativas del desfile.

De la fiesta taurina puede decirse que lo mejor fué el rejoneador portugués Simón Da Veiga, que rejoneó soberbiamente a sus dos toros. Causó una gran impresión en los espectadores que le ovacionaron cumplidamente.

Los dos toros rejoneados por Da Veiga, los mató demostrando valentía y voluntad Vicente Peri.

Luego empezó la parte seria. En el primer toro el Gallo quiso lucirse en quites sin conseguirlo. En cambio Villalta hizo un quite soberbio.

Bombita IV puso dos pares colosales. El Gallo cogió los trastos y comenzó con dos buenos pasess por alto, pero enseguida comenzó a embarullarse y después de una faena larga y pesada, terminó de varios pinchazos y una media caída que le valió la primera bronca.

Segundo. — Lalanda veroniquea ben siendo ovacionado.

Comienza la faena con buenos pasess por alto con la derecha y remata de media estocada caída. Palmas.

Tercero. — Villalta brinda a las presidentas y a Zuloaga y comienza la faena con unos pasess de pecho, mos trándose valiente y confiado. Sigue sereno la faena y termina con un estoconazo soberbio que hace rodar al toro sin puntilla. Ovación, vuelta al ruedo y dos orejas.

Cuarto. — Gallo quiere lucirse y tira de repertorio, pero pronto comienza a sentirse miedoso y pierde los trastos tirándose de cabeza al callejón.

Sale al ruedo nuevamente y continúa una faena sin lucimiento para dar varios pinchazos y después de recibir el primer aviso amta de un deescabello.

Quinto. — Lalanda lanceó bien, después de haberse lucido en quites.

Realiza una faena aburrida y termina con una buena estocada que le valió una ovación.

Sexto. — Villalta sigue mostrándose valiente y metiéndose en la cara del toro logró sacar partido al manso.

Realizó una faena breve y en cuanto pudo, pues el toro no consentía más, largó un estoconazo que bastó. Fué ovacionado.

El desfile fué una nota animada y pintoresca en extremo. Los coches y automóviles ocupaban una longitud de cuatro kilómetros haciéndose imposible el tránsito en algunos momentos.

Sin embargo el orden fué completo. Por la noche se ha celebrado en la Lonja, convertida en botillería de los tiempos de Goya, un animado baile de trajes al que han asistido damas de la distinguida sociedad vestidas con arreglo a los modelos de los cuadros de Goya.

El baile se prolongó hasta la madrugada.

AÑO FRANCISCANO

Con motivo de este gran Centenario se despachan billetes reducidos para visitar los célebres Santuarios de Italia y Francia se organizan grandes peregrinaciones.

Venta de toda clase de billetes de ferrocarril para cualquier nación. Pasajes marítimos de las principales Compañías de Navegación, Cupones para Hoteles, Cheques de Viaje, etc.

Informes y presupuestos gratis. Mecinas de Viajes CAFRANGA, Oquende, 7, San Sebastián.

Sanatorio de San Esteban

OYARZUN. Teléfono núm. 61-55. Enfermos nerviosos. Curas de régimen y de reposo.

Doctores, LARREA y VIDALIA.

Agencia General de Seguros Marítimos, Incendio, Vida

Heliodoro Zatarain Blas de Lezo, 4, 2.º SAN SEBASTIAN

Zarauz

BODAS DE PLATA DEL REY.

Para conmemorar el 25 aniversario de la coronación del Rey Alfonso XIII para el día 17 del presente mes ha organizado nuestro ilustre Ayuntamiento grandes fiestas en su honor con arreglo al siguiente programa:

A las diez de la mañana solemne misa en lap arroquia en la cal la Schola interpretará una notabilísima misa. Acto seguido Te Deum. A estos cultos asistirán las autoridades civiles y militares.

A las once en la Plaza Consistorial fiesta escolar: Himno a la bandera, reparto de pasteles a la población escolar y raciones a los pobres.

A las once y media gran concierto por la banda a base de las mejores obras de s urepertorio; (en su día daremos a conocer el programa.)

Por la tarde fiesta general; música hasta el anochecer y vistosa iluminación.

Se hace un llamamiento a todo el vecindario para que engalane sus colgaduras hasta las diez y media de la noche para así dar más realce a la fiesta.

ADORACION NOCTURNA

El Turno de San Pascual celebrará en la noche del sábado su Vigilia reglamentaria del mes dando principio el acto a las diez y media.

La asistencia es obligatoria a primera hora para todos los adoradores. La Vigilia se aplicará por el alma de don Jacinto Garchotenea (que en paz descanse), socio honorario.

El Consejo Directivo de esta Sección ha recibido la invitación que le hace la Adoración de Elgoibar para las Bodas de Plata de aquella Sección que tendrá lugar en la noche del 4 al 5 del mes venidero.

De Zarauz irá una lucidísima representación con las dos banderas.

NECROLOGIA

Esta mañana han tenido lugar los funerales y conducción del cadáver del infortunado don Jacinto Garchotenea, los cuales se han visto muy concurridos por tratarse de una persona muy estimada en el pueblo.

Renovamos nuestro sentido pésame a sus familiares, en especial a sus hijos nuestros queridos amigos don José y don Miguel, a la vez que suplicamos a los lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

DE OBRAS

En nuestra siguiente crónica nos ocuparemos de las importantes obras que se realizan en el pueblo.

PIPE-KALEV

Carbones de Asturias

Iraundegui y C.ª Zumaya.-Teléfono 212

De las mejores minas de Asturias. Se garantiza calidad.

Precios ventajosísimos con arreglo siempre últimas cotizaciones, precedencias, fletes, etcétera.

V-Pesqueros: briqueta a emana superior al precio de coste.

Alhajas para bodas

Pulseras de pedida con brillantes primera calidad en platino y oro de ley. Pendientes lindos modelos con brillantes primera calidad sobre platino y oro de ley.

Sortijas del más fino gusto. — Imperdibles barrettes ó broches fantasía. — Todo ello de la más alta novedad. — 25 por 100 de economía. — Factura de garantía.

TRUST JOYERO, Alameda 15 (Boulevard).

Gran Sastrería Militar-Civil-Eclesiástica PRECIOS ECONOMICOS en Artículos Novedad. Especialidad en Sacerdotes y Cuotas. Calle USANDIZAGA, 5, San Sebastián (Barrio de Gros).

Doctor SEBASTIAN CORDERO Médico Radiólogo del Hospital civil. Enfermedades de la piel y --vías urinarias-- RAYOS X. Consulta de tres a seis. PRIM, 51, entresuelo. — Teléfono 1-51-75 SAN SEBASTIAN

Bertel Es la marca de los mejores coches en Turismo, Camionetas, Camionetas Anticars, Servicio de línea etc. Piezas de repuesto. Agencia exclusiva GRAN HARRO UNIVERSAL.

Colegio de Hijas de Jesús (Jesuitinas)

GRAN VIA, 1. — Teléfono 1-05-30. Párvulos, elemental y superior. Preparación de carreras Magisterio, Bachiller, Comercio y Piano. Mandolina y laúd. Dibujo, pintura, repujado en cuero y cobre, francés, inglés, contabilidad, mecanografía y labores. Se admiten internas, medio pensionistas, vigiladas, externas y párvulas.

Automovilistas! Alumbrado eléctrico Reparación de Dinamos, Arranques, Baterías, etc.

PRECIOS MODICOS Mateo Pascual Gloria 2 (Barrio Gros) San Sebastián Teléfono 1-34-48

AUTOMOVILES Studebaker

Agente: V. Ameztoy GARAGE CANTABRICO (Capacidad para 60 coches). SAN FRANCISCO, (Barrio de Gros).

Doctor Marticorena OCULISTA Consulta de 10 a 1 y de 5 a 8. GARBAY, 16 bis.—Teléfono 1-10-98

MEDIAS El mayor surtido en El Paraíso Urbieta, 13 y SanMartín, 32



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Consuman los vinos de la

Bodega Donostiarra por su pureza calidad y economía 31 de Agosto n.º 20 Teléfono 10-1-77 Servicio á domicilio

Calzados Martiarena

las mejores calidades en los mejores surtidos. No confundirse. IDIAQUEZ 3. Teléfono 1-38-82.

Para regalos Primera Comunión La Joyita

Joyería-Platería-Relojería Aldamar, 12.-Teléf. 1-29-64 SAN SEBASTIAN

Lubrificantes

Para Automóviles y maquinaria NO ENCONTRARA OTRO MEJOR.

Lo único que le hará desconfiar es SU PRECIO. CANEDO-ARGUELLES, Ingeniero, Apartado 124, SAN SEBASTIAN.

Almacenes en PASAJES y SAN SEBASTIAN, Zabaleta X.—Teléfono 1-33-93.



CASA ERRO PARAGUERIA

La más surtida en paraguas, sombrillas, bastones y abanicos

Precios de Fábrica

Se hacen toda clase de composturas y se ponen telas

Gran surtido en Bolsillos y Carteras últimas novedades

Legazpi, 9- (esquina Plaza Guipúzcoa) -San Sebastián- Teléfono 1-18-41